

Puntos sobre las íes

Será con el visto bueno del Tío Sam que Tacho Somoza se empeña en apoderarse del Gbno. de Costa Rica?

Como se dijo en número anterior de este periódico, la revolución que se nos viene encima ha dejado de ser revolución calderonista para convertirse en revolución Tachista. Calderón Guardia ha sido descartado. No quiso Calderón aceptar, ni la masacre que proponía Somoza, ni que la Presidencia de Costa Rica pasara a manos de un oficial de la Guardia Nacional de Nicaragua. Por eso pelearon Calderón y Somoza.

Cómo perdió la partida el doctor Calderón? Muy sencillo: el Departamento de Estado yanqui advirtió a los Gobiernos de Honduras, Guatemala, Santo Domingo y Venezuela, que no debían mover un dedo en apoyo de Calderón Guardia. Y los mencionados Gobiernos obedecieron.

Lo que ahora queda por dilucidar es esto: ¿Por qué no le ha dado el Departamento de Estado la misma orden a Tacho? Porque Tacho continúa haciendo preparativos para venírsenos encima. Y sigue engañando a los calderonistas, haciéndoles creer que el movimiento es de Calderón, y ocultándoles que es suyo. No les dice que entre Calderón y él existe un distanciamiento hondo. Y se está llevando a los calderonistas que caen en sus redes para que le sirvan de mampara en la invasión.

Y vuelve la pregunta: ¿Estará procediendo Tacho a espaldas del Departamento de Estado? ¿Se le ha insubordinado Tacho al Tío Sam? No lo creemos. Aquí hay gato encerrado. Con tiempo el Departamento de Estado ha preparado su lavamanos. Le ha dado armas a Figueres para luego poder decir que fué imparcial. Además, puede que tenga interés en una guerrita entre Costa Rica y Nicaragua. Por aquéllo de que en río revuelto ganancia de pescadores. Y no es que el Departamento de Estado mire con malos ojos a Figueres, quien le ha dado toda clase de demostraciones de sumisión. Es que el Departamento de Estado prefiere complacer a su fichas del Caribe, Somoza, Trujillo, Pérez Jiménez, Castillo Armas, quienes sí tienen interés en tumbar a Pepe.

Las palabras de Ulate en Columbia son significativas, porque Ulate es persona bien enterada. Dijo Ulate que el Departamento de Estado continúa emperrado en intervenir en los asuntos internos de nuestros países. Dijo además, que Tío Sam no tiene escrúpulos en armar a los tiranos y en ensangrentar a nuestros países. Por algo ha dicho eso Ulate. No lo dijo cuando él mismo le sirvió de instrumento al Tío Sam para asesinar la democracia guatemalteca. En todo caso, lo dicho, dicho está. Veremos ahora si le ponen a Ulate la etiqueta de comunista. Porque quien hable en América contra la barbarie imperialista, ipso facto es declarado comunista y sometido a persecución.

QUIENES SON...

canzarnos una punta de ese látigo liberador que defiende la gentil señora.

Suponemos que cuando los liberadores hablan de los mercaderes, no se refieren a los asesinos del Codo del Diablo. ¡No, no, imposible!

No se referirán tampoco a aquellos señores del Tribunal de Ética que persiguieron a los maestros. No! No! Imposible!

Se referirán acaso a los responsables de los faltantes en el

Consejo de la Producción. No. Eso nunca jamás.....

¿Se tratará acaso de los responsables del negocio Iezzi? ¿O de aquellos liberadores que se hicieron pagar muchos millones por su heroísmo?

Estamos perdidos señores, no damos pie en bola. Es un poco complicado saber exactamente de qué color son los mercaderes. Es necesario que la estimada legisladora, publique una lista exacta con pelos y señales, para saber quiénes y cuántos son los mercaderes del templo. Así se evitarían confusiones peligrosas..

ESE IMPUESTO ES INJUSTO!

DICEN MUJERES DE PUERTO CORTES AL REFERIRSE A IMPUESTO DE C 45⁰⁰ SOBRE REFRESQUERIAS POR MUNICIPALIDAD

Hemos recibido copia de la nota que dice.

Setiembre 23 de 1954.

Señor Director del Semanario "ADELANTE" San José.

Estimado señor Director: Seguros de que su periódico tiene abiertas sus columnas para darle cabida al sentir y pensar de los trabajadores, para que expongan sus problemas ante los organismos encargados de resolverlos, con esa seguridad, le remitimos copia del memorial siguiente:

Hon. Corporación Municipal de Puerto Cotés:

Nosotros los sucritos, venimos ante ustedes a exponer respetuosamente: La Municipalidad está cobrando la suma de C 45.⁰⁰ (cuarenta y cinco colones), como impuesto a las refresquerías en las fincas de la Compañía Bananera de Costa Rica.

Ese impuesto es injusto tomado en cuenta que nosotros pagamos todos los IMPUESTOS NACIONALES; de modo que el referido IMPUESTO viene a despojarnos de lo poco que nos deja la voracidad fiscal del gobierno.

Así es, señores Municipales: tras cuernos, palos. El gobierno succiona nuestros bolsillos en su carrera de inconmesurables impuestos; la Bananera, nos sube los precios de artículos de consumo inmediato en proporciones insostenibles, y ustedes vienen a ponernos una carga que tiene necesariamente que encarecernos más el costo de la vida.

Por las razones expuestas, pedimos a la Honorable Municipalidad

revoque el acuerdo de cobrar IMPUESTO a las refresquerías en las fincas de la Compañía Bananera de Costa Rica, pues éstas no implican el negocio que ustedes se imaginan.

Quedamos de Uds. Attos y SS.

Matilde Reyes, Petronila Marchena V., Petronila Escamilla de S., Berta Chamorro, Salvador Ulate, Agustina Matarrita, Santiago Briceno Briceno, Cándido Medina Medina, Berta Rizo, Simona Cerdas de Ch.

Siguen 70 firmas más de hombres y mujeres.

LAS HUELGAS....

—(Viene de la Página tres)

dos cosas, declaró Deackin: En primer lugar que los comunistas le han dado una nueva demostración al mundo de que los obreros de todos los partidos son llevados a las huelgas y a otros tipos de lucha, por los comunistas, con mucha facilidad, y a pesar de sus propios líderes, porque saben captar bien las necesidades apremiantes que surren los asalariados. En segundo lugar, que estos movimientos de los obreros son acogidos con simpatía y respaldo por otros sectores de la población, que los comunistas trabajan, y que llegan a manifestarse en sucesivos paros de solidaridad. Es el caso de los conductores de autobuses que fueron a la huelga solidaria y llevando nuevas demandas en materia de salario.

SE RETIRAN DE...

Viene de la Pág. 1^a

de acuerdo con el proyecto de ley Fascio, que la RE-RUM NOVARUM apoya, por ir ésta contra los más elementales principios de las libertades sindicales y que viola así el artículo 242 del Código de Trabajo y el artículo 60 de la Constitución Política, pues de hecho es a los trabajadores a quienes se nos restringe los derechos.

Creemos que es a nosotros a quienes nos corresponde pagar las cuotas sindicales si es que queremos luchar por el bienestar económico y social, pues de otra manera significa tener militancia a la fuerza.

Por lo tanto pedimos que nos excluyan de la lista de ese sindicato.

C/a. Ministerio de Trabajo

C/a. La prensa.

f) Nicasio Carrillo Carrillo, Pedro Contreras Carrillo, Ramón Meza Barberena, Miguel Miranda M., Vidal Mora Calderón y Jenaro Reyes Valdez.

CATASTROFE A LAS

—(Viene de la Pág. 1^a)

calculado su presupuesto para el año entrante suponiéndole al café precios de ochenta dólares. Pero ya en la semana que viene, los precios del café serán de cincuenta y cinco dólares. Y un tiempo después, serán de cuarenta dólares.

Será la catástrofe. Figueres calculó que tendría rentas por valor de trescientos millones y éstas le bajarán a doscientos. La alegre fiesta de los millones terminará. Y terminará el Mito de los taumaturgos figueristas.

Para nosotros lo que está ocurriendo y lo que va a ocurrir el claro. El sistema capitalista mundial está en crisis. Los buenos precios del café incrementaron la producción al mismo tiempo que baja la capacidad adquisitiva de las masas consumidoras. Toda la ciencia de los economistas capitalistas no podrá hacer variar esa situación. El Tío Sam podrá enviarnos armas. Pero no logrará poner a flote nuestra economía.